

## 4 QUESTIONS À...

PHILIPPE VASSEUR



Jeudi 11 septembre, la Région, la Chambre régionale de commerce et d'industrie, la Chambre d'agriculture et la Chambre de métiers et de l'artisanat d'Aquitaine organisent la Journée de l'économie aquitaine autour du thème de la responsabilité sociétale des entreprises. Philippe Vasseur ancien ministre de l'Agriculture, en sera le grand témoin, en tant que président de l'association Alliances

### **Qu'est-ce qu'Alliances, l'association que vous présidez depuis octobre 2005 ?**

C'est une association née en 1993, qui regroupe des chefs d'entreprise autour de la notion de responsabilité sociétale et environnementale des entreprises... C'était une première en France, très longtemps avant que cette notion ne devienne à la mode. Je rappelle que nous étions alors en pleine période de triomphe du capitalisme financier.

### **Combien comptez-vous de membres ?**

Nous étions une poignée au départ, mais aujourd'hui, nous comptons 150 adhérents et de très grands noms du commerce et de l'industrie. Des acteurs qui ont à cœur d'améliorer leurs performances tout en respectant l'homme et l'environnement.

### **En tant que grand témoin de la prochaine Journée de l'économie aquitaine, que pensez-vous qu'on attende de vous ?**

Ce dont je suis sûr, c'est qu'il ne faut pas attendre de moi ou d'Alliances que nous initiions une association en Aquitaine, qui en serait une déclinaison ! Je serai là pour apporter notre expérience, faire part de nos outils, mais la responsabilité sociétale et environnementale des entreprises doit être issue d'une démarche volontariste. Si une sorte d'Alliances doit sortir de terre ici, elle doit être voulue et pilotée en local. Mais si nous pouvons susciter des vocations en Aquitaine...

### **Dépasser le discours ou la posture, avoir une attitude volontariste ?**

Il ne s'agit plus de dire, il faut faire ! Alliances n'est pas un "think tank", mais un "do tank". Nous agissons notamment en organisant depuis 2007, à Lille, un Forum mondial de l'économie responsable, événement annuel regroupant des entreprises du monde entier qui partagent leurs expériences dans ce domaine. Cette année, les 9, 10 et 11 octobre, nous plancherons sur la thématique "Nourrir et protéger la planète, quelle responsabilité pour les acteurs économiques ?". Grâce au bouillonnement d'idées du Forum, nous réussirons à interpeller le monde de l'entreprise.

Journée de l'économie aquitaine, jeudi 11 septembre,  
au Palais des congrès de Bordeaux. Site : [www.journeedeconomie.com](http://www.journeedeconomie.com)